

Le nouveau point commun



Le bulletin d'information de la communauté de communes
Piège - Lauragais - Malepère
Septembre 2023 - Numéro 16 - Semestriel



DOSSIER LECTURE PUBLIQUE

REJOIGNEZ VOTRE RÉSEAU !



“ **Éveiller les consciences, favoriser le dialogue, l'ouverture au monde et le sens critique, ce n'est pas une compétence, c'est une conviction qui nous anime à la Communauté de communes.**

Chaque jour, nous veillons à proposer une offre de services permettant à chacun de se développer et de se doter des ressources nécessaires pour mieux vivre ensemble dans ce monde.

Dans cette optique, notre engagement repose notamment sur le réseau de lecture publique, actuellement en transition. Cet équipement culturel, qui a une place centrale dans votre quotidien, est actuellement en phase de développement avec l'objectif de répondre à de nombreux enjeux.

Dans cette même optique, il était essentiel pour nous que les enfants fréquentant les accueils de loisirs et Besplas puissent bénéficier de temps de médiation et d'échanges autour des enjeux de la ressource en eau et de la solidarité internationale, en lien avec le projet de coopération décentralisée eau-assainissement engagé au Sénégal. Une opération, fondatrice pour les enfants, que nous renouvelons cette année dans les accueils de loisirs et certaines écoles du territoire.

Enfin, nous avons également à cœur de vous associer, en tant que citoyens, pour conduire des politiques au plus près de vos attentes et des réalités du territoire qui sont en permanente évolution. Notre démarche participative nous permet de mieux répondre aux besoins et problématiques que vous rencontrez. C'est ce que nous mettons en œuvre dans le cadre de l'évolution des médiathèques dès aujourd'hui, dans le cadre de la charte des aînés portée par le Centre intercommunal d'action sociale courant septembre, et plus largement, avec une nouvelle édition des « rencontres citoyennes » en novembre.

Alors, pour bâtir ensemble notre avenir commun et ouvrir de nouveaux horizons, nous vous invitons à poursuivre votre implication dans l'ensemble de ces chantiers et vous souhaitons une bonne rentrée !

André VIOLA

Président de la Communauté de communes
PIÈGE LAURAGAIS MALEPÈRE

Directeur de publication : **André Viola**

Rédaction - Conception : Maria Conquet
Crédit photos : services CCPLM - Mairies - Alain Pignon - Graph CMI - Estelle Vilespsy

Impression écoresponsable : Antoli
Tirage : 8 500 exemplaires

Édité en août 2023



*Garantie que le produit acheté est issu de sources responsables.
Participation à la gestion durable des forêts (1 arbre coupé = 4 replantés).
Mise en relation entre producteurs, transformateurs et usagers.*



SUIVEZ-NOUS



CCPLM



www.ccplm.fr

EN IMAGES

“Gourmandes et épicuriennes”, telles furent les animations concoctées par l'équipe de l'office de tourisme intercommunal cet été.

Au menu de l'été 2023 :

- les marchés nocturnes, comme ici à Montréal, ont rassemblé habitants et touristes autour des producteurs et artisans locaux dans un ambiance musicale festive comme ici à Montréal
- les soirées d'observation des étoiles au moulin de Ribouisse ont permis aux astronomes d'un soir de visiter le moulin et de pique-niquer dans son parc avant une exploration de notre ciel étoilé au télescope. Ces soirées furent animées par Jamy de l'association “Stimuli Astro”.
- les visites estivales de Fanjeaux ont convié les curieux à la (re)découverte du patrimoine de cette charmante cité médiévale.



Samedi 14 octobre prochain se tiendra le nouveau salon **“Vivre en Piège Lauragais Malepère”** porté par la Communauté de communes. Cet événement réunissant chaque acteur de votre quotidien se prépare avec un large comité de partenaires institutionnels, associatifs et économiques.



Hommage. Le 1^{er} juillet dernier, la municipalité de Fanjeaux, la CCPLM et l'Office de Tourisme ont souhaité rendre hommage à Robert Lignères, maire de la commune de 2001 à 2008 et vice-président CCPLM délégué au tourisme de 2008 à 2020. En sa mémoire, une plaque a été dévoilée sur la façade de l'Office de Tourisme.

Tous à l'eau ! En partenariat avec l'Education Nationale et l'association Carcassonne Olympique Aquatique, Besplas a accueilli des ateliers d'initiation à la nage et d'aisance aquatique ouverts aux enfants tout l'été.



10 ans que le Festival **“Chemins de photos”** célèbre le territoire à travers ses expositions photographiques mettant à l'honneur les paysages et acteurs de Piège, Lauragais, Malepère et Razès comme ici à Génerville.



A la faveur des rencontres, une passerelle de plus se forme entre les services et structures de la CCPLM. Les élèves de l'école intercommunale des arts ont offert un concert aux tout-petits de la crèche à Bram. Une expérience enrichissante pour tous.

EN BREF

ENJEUX DE L'EAU Une série d'ateliers et de rencontres pour sensibiliser les plus jeunes



Alors que le dérèglement climatique s'accroît et bouleverse nos pratiques, la communauté de communes a proposé une série d'actions de sensibilisation aux enjeux de la préservation de la ressource en eau, en direction du jeune public.

Tout au long de l'année, l'équipe de direction du centre de loisirs de Besplas a sensibilisé les jeunes à ce sujet majeur au travers de divers ateliers en partenariat avec ACAD, RéSEau 11, Nature En Jeux, SMICTOM, au sein du centre mais également au cœur de l'action dans les stations d'épuration et lacs alentours comme le lac de Saint-Ferréol. Ce programme va être reconduit cette année. *Rendez-vous sur votre Espace citoyens.*



Vous souhaitez travailler avec des tout-petits ? Devenez assistant.e maternel.le !

Le Relais Petite Enfance (RPE) lance une campagne de recrutement dédiée à ce métier essentiel pour le territoire.
Pour plus d'information : rpe@ccplm.fr - 04 68 78 53 69

ÉNERGIE Rénovation énergétique des crèches



Après la réalisation d'un audit énergétique des crèches de Bram et de Montréal, la communauté de communes a fait le choix de lancer un certain nombre de travaux pour réduire la consommation énergétique de ces deux bâtiments. Ces travaux, allant de la rénovation de l'éclairage et des fenêtres, à la réfection de l'isolation, en

passant par la sortie du gaz, ont démarré cet été et vont s'étaler sur deux ans afin de ne pas perturber le fonctionnement des crèches. Les gains attendus sont, respectivement, de 53% et de 49% sur la consommation énergétique pour les crèches de Bram et Montréal. Les émissions de gaz à effet de serre devraient, elles, baisser, respectivement de 90 et 68%.



Félicitations aux jeunes du RDV lauréats du 1^{er} prix départemental de la MSA Grand Sud, obtenu dans le cadre de leur implication dans un appel à projet dédié à la lutte contre les violences et discriminations, en lien avec la Structure Info Jeunes.

Pour mobiliser largement autour de cette cause, les jeunes ont créé une "team non à la haine" composée de jeunes du RDV, d'élèves mais aussi d'adultes membres de la direction du collège Saint-Exupéry.



Lutte contre les violences faites aux femmes

La CCPLM s'engage en faveur de la lutte contre les violences faites aux femmes. L'objectif est de construire un réseau de contacts et de partenaires.

Contact

Violences Femmes Info :
3919

Pour donner l'alerte

La Tribu d'Athéna basée à Bram
latribudathena@gmail.com

En pharmacie :

En demandant un masque 19
Installez l'application App-Elles

REJOIGNEZ LE RÉSEAU DE VOS MÉDIATHÈQUES

Depuis sa création en 2007, le réseau de lecture publique Piège Lauragais Malepère ne cesse de s'étoffer.

Zoom sur ce service en transition

8 médiathèques

4 000 utilisateurs

44 000 livres, CD, DVD, revues mais aussi conseils, animations, échanges, accueil chaleureux

40 000 prêts

6 agents

52 bénévoles

Premier équipement culturel public sur le territoire, le réseau de lecture publique Piège Lauragais Malepère est né en 2007, passant de 1 à 3 puis 8 médiathèques aujourd'hui. Ce maillage en fait le réseau le plus important de l'Aude, plaçant la lecture à moins de 15 minutes de chaque habitant. Il s'agit aujourd'hui de faire évoluer ce bel outil et de l'utiliser pour répondre aux besoins de culture, formation, information, loisirs et de lien social de l'ensemble des habitants du territoire.

Parallèlement, la loi demande désormais aux collectivités de se doter d'un schéma de développement de la lecture publique. Une opportunité dont s'est saisie la CCPLM avec le contrat-territoire-lecture (CTL), établi, pour 3 ans en partenariat avec l'Etat et avec le Département de l'Aude, autour de **2 axes majeurs** :

- accompagner et valoriser le bénévolat
- favoriser les actions en lien avec la lecture



Serge Serrano

Vice-Président CCPLM délégué à la Culture

“

L'avenir de la lecture en territoire CCPLM se construit avec vous !

La CCPLM souhaite une véritable politique en faveur de la lecture. Au-delà de l'exceptionnel maillage du territoire par les bibliothèques, il existe des communes non pourvues, des structures - ou des individus - demandeurs de lecture. La lecture aujourd'hui est un enjeu social et culturel. La CCPLM souhaite relever ce défi : créer du lien, partager, grandir culturellement, grâce à la lecture et à la participation citoyenne.

Prise de compétence lecture publique par la CCPLM

Adhésion de Bram

Adhésion de Fanjeaux, Pexiora, Villasavary

Adhésion de Ribouisse

Adhésion de Belpech

Ouverture médiathèque de Montréal

Ouverture médiathèque de Villepinte

Lancement du Contrat-Territoire-Lecture (CTL)

2007

2008

2009

2011

2013

2015

2016

2022

Avancer en associant les citoyens

L'état des lieux du réseau de lecture publique a pris en compte la parole des habitants à l'occasion de plusieurs réunions publiques.

Cette démarche de concertation va être consolidée avec la diffusion de questionnaires de satisfaction et d'enquêtes permettant de comprendre comment mieux répondre aux besoins et envies de la population. Durant le premier trimestre de l'année 2023-2024, la CCPLM mandate des étudiants du BTS A DATR (Développement et Animation des Territoires Ruraux) de l'école La Raque pour établir un diagnostic localisé dédié à l'optimisation des horaires de fonctionnement des médiathèques du territoire.

Ces étudiants viendront enquêter auprès des commerces, des associations et des habitants à cet effet.



Pour la 1^{ère} fois, les missions des bibliothèques publiques sont inscrites dans le cadre légal avec la loi Robert : *"garantir l'égal accès de tous à la culture, à l'information, à l'éducation, à la recherche, aux savoirs et aux loisirs"* et *"favoriser le développement de la lecture"*.

En partenariat avec



“

Une activité à la carte et qui me ressemble !

Maryse Portal
Bénévole, retraitée



En poussant la porte de la médiathèque, j'ai trouvé le plaisir de faire partie d'une équipe au service de la collectivité : rencontrer des gens, échanger, communiquer avec eux, trouver de la chaleur humaine... Je ne savais pas vraiment ce que j'allais effectuer comme tâche ni la durée de mon implication. L'équipe a su me faire découvrir le métier afin que je m'épanouisse dans ce qui me plaisait. Depuis, j'accueille le public certains mercredis et je lis des histoires à certaines occasions, quand je suis disponible.
Une activité à la carte et qui me ressemble !

“

Pas besoin d'être retraité pour donner de son temps !

Charlotte Gubitta
Bénévole, active



“

Accompagner, valoriser le bénévolat

Virginie Beauguitte
Coordinatrice de la formation BDA



Le réseau des bibliothèques de la CCPLM, constitué depuis bientôt 10 ans, a toujours privilégié l'implication et l'autonomie des bénévoles. Aujourd'hui pour répondre aux enjeux territoriaux, il est important de plaider pour une intégration des bénévoles dans une « logique de projet » qui constituerait une « dynamique nouvelle du bénévolat ».

La CCPLM a une longueur d'avance et souhaite aller plus loin dans ce sens vers un parcours de formation certifiant : actuellement accompagnée par la DRAC, la CCPLM souhaite faire reconnaître son modèle de fonctionnement et de formation auprès du ministère de la Culture.

“Nous espérons qu'à terme, notre parcours de formation soit labellisé ou certifiant. Un 1^{er} pas vers l'apprentissage d'un nouveau métier, une reconnaissance de compétence ou vers un diplôme pour les jeunes.”



“ Se former à nos côtés

Stéphanie Coste
Responsable du réseau

Les bénévoles sont des citoyens qui ont choisi de s'investir dans une tâche qu'ils jugent importante pour tous. Ils permettent d'aller plus loin et de multiplier nos actions. Ils font partie de l'équipe et nous nous épaulons au quotidien.

Tous les jours, nous nous appuyons sur des bénévoles qui permettent au réseau de lecture publique de fonctionner : ouverture des médiathèques, accueil du public, animation, communication. Avec la montée en puissance du réseau de lecture publique, l'informatisation, la multiplication et la complexification des demandes, nous devons renforcer les équipes en nombre et en compétences. Dans cette optique, une formation de base, parcours d'une 30^{aine} d'heures sera accessible à ceux qui le souhaitent. Ces moments conviviaux et légers vous permettront de connaître les bases du métier (en pleine évolution), de l'utilisation du logiciel à la communication, en passant par le théâtre d'ombre ou la couverture de livres. Un panel des possibles que vous pourrez ensuite choisir d'exercer ou non, à nos côtés, selon vos disponibilités.



AGENDA

Les rencontres de l'air à l'imaginaire



Vend. 13 & sam. 14 octobre
Bram

Comment habiter la terre ?
Gratuit - Tout public
Ateliers-rencontres avec des auteurs/illustrateurs, spectacles, lectures, cinéma, tables rondes
Programme à venir

Le nez au Vent



Mardi 24 octobre 16h
Médiathèque Bram

En partenariat avec le Pays Lauragais, la Cie La bouillonnante sillonnera le territoire à Vélo pour créer lundi 25 septembre avec les habitants un spectacle qui leur ressemble : balade à Vélo, spectacle, stage de théâtre.
Programme à venir



REJOIGNEZ LE RÉSEAU

“MÉDIATEURS DU LIVRE”

Donner son temps pour lire aux autres

Vous aimez lire, vous souhaitez partager ce bonheur ?

À partir de septembre, le réseau de lecture publique lance une campagne d'appel à bénévolat pour agir en faveur du développement du goût de la lecture.

Après une formation légère de lecture à voix haute, littérature jeunesse, animations lecture, vous pourrez intervenir, sur l'ensemble du territoire, à votre convenance et auprès de votre public de prédilection : crèches, EHPAD, écoles, médiathèques, fêtes ou événements communaux.

Ces interventions à la carte, coordonnées et accompagnées par les bibliothécaires du réseau, tiennent compte de votre disponibilité de façon quotidienne comme ponctuelle.

Cette nouvelle campagne s'inspire du modèle de "Lire et faire lire" de la Fédération Audoise des Oeuvres Laiques (FAOL), partenaire de l'opération.

PLUS D'INFORMATION ET INSCRIPTION :

stephanie.coste@ccplm.fr
04 68 76 50 07



REJOIGNEZ-NOUS



LecturePubliqueCCPLM



ccplm.bibli.fr

ACTU SALON "Vivre en Piège Lauragais Malepère" : la CCPLM vous donne rendez-vous samedi 14 octobre à Bram



Quatre ans après la 2^{ème} édition du salon senior, qui avait rassemblé plus de 600 personnes à Bram, la CCPLM lance son nouveau salon "Vivre en Piège Lauragais Malepère", ouvert à toutes les générations ! Face à la complexité grandissante et à l'accélération de la dématérialisation des démarches, la CCPLM crée une journée dédiée à l'information pour faciliter le quotidien.

Logement, mobilité, santé, orientation, emploi, services à la personne, handicap, solidarité, les acteurs associatifs, institutionnels et entreprises des divers champs d'action seront présents pour vous accompagner, vous informer.

Engagée en faveur de l'accessibilité et de la proximité des services, la communauté de communes amplifie son action avec cette journée animée par une 60^{aine} de partenaires à l'Espace Idéal à Bram.

CULTURE Les arts visuels s'invitent à l'EIA*

NOUVEAU Cette année, cap sur l'art de la photo ! En partenariat avec le Graph-CMI, *l'école intercommunale des arts ouvre un atelier photo !

Toujours attentive aux attentes de la population et aux évolutions de la société, l'école intercommunale des arts renouvelle chaque année son programme d'activités : musique, danse, théâtre, chorale et photo.



Atelier photo :

- Acquisitions techniques de la prise de vue
 - Initiation au traitement d'images
 - Sensibilisation au projet artistique
 - Mercredi 16h30 à 18h pour les collégiens et lycéens
 - Mercredi 18h30 à 20h30 pour les adultes
- Médiathèque à Bram

Photo Graph CMI

PROGRAMME salon "Vivre en PLM" 14 Oct. 2023 Bram

► ATELIERS

10h : "Être aidant, kesako?"

Par l'Espace Senior
Département de l'Aude

11h : "L'énergie solaire, photovoltaïque et eau chaude"

Par le CAUE 11

14h : "L'accompagnement dans le funéraire"

Par le Choix Funéraire

15h : "Lutte contre l'habitat indigne, qui fait quoi ?"

Par l'Agence Départementale d'Information sur le Logement

► VOUS Y RENDRE

Espace Idéal à Bram
18 Avenue Notre-Dame



ACCORDÉONS-NOUS

Cette année, l'école des arts propose de découvrir l'**accordéon diatonique**.

Retrouvez également :

- Cours de Formation Musicale
- Éveil musical
- Initiation musicale
- Orchestre
- Batucada
- Danse classique
- Théâtre
- Photographie

Inscriptions : au siège de la CCPLM 60 rue Bonrepos Bram

Rentrée : 11 septembre

“

PAROLE D'ÉLU

LA CCPLM MOBILISÉE EN FAVEUR DE L'EAU.**NOUS SOMMES ENGAGÉS EN FAVEUR DE LA PRÉSERVATION, DE LA MAÎTRISE DES CONSOMMATIONS ET DU MAINTIEN DE L'ACCÈS À TOUS DE L'EAU.****Denis Juin**Vice-président CCPLM
délégué à l'Eau Assainissement**TARIFICATION SOCIALE DE L'EAU**

Voilà 2 ans que la Communauté de communes a lancé son dispositif de tarification sociale de l'eau, visant à permettre aux ménages les plus vulnérables à accéder à l'eau avec une réduction de la facture, tenant compte de la situation financière. Après une revalorisation des tarifs en 2022, ce dispositif est reconduit cette année. "L'objectif est de renforcer la solidarité et d'aller plus loin dans l'accès à l'eau pour tous".

- Fournir dernière facture d'eau et avis d'imposition jusqu'au 15 décembre 2023.

Comment s'inscrire ?**Septembre jusqu'à fin 2023**

Remplir le formulaire disponible en dématérialisé ici ou en version papier au siège et dans les antennes CCPLM, sur son site web et en mairie et fournir : avis d'imposition et dernière facture d'eau

Janvier-Mars 2024

Instruction de votre dossier par les services de la CCPLM

Avril 2024

Information et suivi des décisions

Juin-Juillet 2024

Déduction d'une somme forfaitaire sur votre facture

Retrouvez la démarche dans <http://ccplm.fr/eau-assainissement/tarification-sociale-de-leau/>

GESTION DE L'EAU La CCPLM avance vers un prix unique de l'eau

ACTU

La Communauté de Communes Piège Lauragais Malepère gère la distribution de l'eau et de l'assainissement des communes du territoire depuis le 1^{er} janvier 2018.

Au-delà de l'entretien courant des ouvrages et des dizaines de kilomètres de réseau sur tout le territoire, l'intercommunalité s'est attachée à construire un plan d'investissement pluriannuel. Celui-ci permettra, à terme, de dégager un prix unique de l'eau dans toutes les communes de la CCPLM. De même, elle renégocie désormais de façon collective les contrats des délégataires afin d'obtenir de meilleurs prix pour un meilleur service.



Suite à la fin de plusieurs contrats de délégation de services publics d'eau potable et d'assainissement collectif à venir au 1^{er} semestre 2023, la CCPLM a lancé en 2022 une réflexion sur le mode de gestion de ces communes, à savoir Bram, Carlipa, Fanjeaux, La Cassaigne, La Force, Montréal, Pexiora, Villesisclé et Villespy.

Cette réflexion ainsi menée, la CCPLM a conduit la renégociation de plusieurs contrats. Cette démarche solidaire a permis en moyenne une baisse substantielle des tarifs et une amélioration des services rendus au travers des nouveaux contrats.

Le nouveau contrat de délégation de service public d'eau potable et d'assainissement collectif s'est donc porté sur les communes suivantes :

- pour l'eau potable : Bram / Carlipa / Fanjeaux / La Cassaigne / La Force / Pexiora / Villespy et Villesisclé avec un démarrage différé au 1^{er} janvier 2025
- pour l'assainissement : Bram / Fanjeaux / Pexiora / Villespy et Montréal / Villesisclé avec un démarrage différé au 1^{er} janvier 2023

Ce contrat prend effet au 1^{er} juillet 2023 et pour une durée de 5 ans.

6 communes vont bénéficier à compter de 2024 d'une baisse du prix de l'eau, grâce à la renégociation du contrat de délégation de service public

HISTOIRE DE

ZOOM SUR...Chemins de photos Un lavoir, un parc, un bord de canal du Midi, un champ, une place de village, c'est dans ces lieux parfois insolites que le festival prend ses quartiers. C'est sa marque de fabrique. Chaque année depuis 10 ans, l'association D119 sillonne le territoire et au-delà au gré des rencontres.



Villesisclle



La Force



Montréal



Plavilla

2023 est une année phare pour l'association D119. Pour ce 10^{ème} anniversaire, ses membres ont choisi de multiplier les lieux et les expositions avec quatre séries affichées dans chaque commune.

Une "prouesse" pour ses fondateurs qui n'auraient pas imaginé cette ascension en 2013. A cette époque, l'association fondée par Nadine Vialaret et Guy Catalo avait pour objet de relier les riverains de la départementale D119, entre Fanjeaux et Mirepoix. Concernant le choix de l'esthétique faisant liant, la photo était apparue comme une évidence pour valoriser à la fois les oeuvres et le patrimoine local.

Accompagné par l'Office de tourisme intercommunal, le festival a rencontré un engouement immédiat des publics sur le territoire Piège Lauragais Malepère et Razès. L'association a alors décidé de se concentrer sur le bassin intercommunal, faisant des communes le théâtre de ses rencontres avec deux mots d'ordre : gratuité et permanence.

Aujourd'hui, vingt villages dont quinze du territoire accueillent le

festival et ses photographes issus du local comme de l'international. C'est une façon de rendre hommage à la nature et à la ruralité à travers des déambulations animées par les photographes eux-mêmes.

"Nous avons à coeur de créer des connexions entre novices et passionnés, entre touristes et habitants. Nous donnons d'ailleurs à découvrir un autre usage de ces espaces publics."

Pari réussi pour ce festival, soutenu par la CCPLM et reconnu par de nombreuses communes, qui développe maintenant des ateliers en direction des scolaires et des visites déambulées des expositions. A découvrir jusqu'en octobre avec la bourse au matériel à Belpech !

Membres du bureau permanent

Gilles Tanneau : président
Nadine Vialaret : secrétaire
Pierre Fontecave : trésorier
Estelle Vilespsy : vice-présidente
Francis Andrieu : vice-président
Guy Catalo : coordination du festival
Lionel Ibos : conseiller communication
Florence Etienne : conseillère à la programmation



Programme Belpech en octobre

Gratuit - Ouvert à tous

lundi 2 oct. : interventions scolaires par Florence Etienne
vendredi 6 oct. : Jean-Marie Detrey, métiers d'entre deux guerres avec projections
dimanche 8 oct. : bourse matériel photo et image - "On vous tire le portrait" (en clair obscur) avec Trinley Paris photographe (dans la salle)

Médiathèque :

- Expo de vieux outils, d'anciennes boutiques et de vieux métiers de Belpech et de la Piège
- Sélections de livres
- Club lecture sur le thème du travail des hommes et des femmes
- Ateliers créatifs pour enfants

Sélection annuelle des photographes

De sept. à fin nov. : appel à auteurs ouvert à tous les photographes

Décembre : sélection par un jury professionnel

Janvier : proposition de la sélection aux communes participantes

Mars : sélection et programmation définitive

Plus d'information :
d119@cheminsdephotos.com

EN CHIFFRES

2013 création de l'association

20 villages hôtes

50 photographes exposés

500 expositions en 10 ans

L'écologie, un enjeu collectif

Dans le cadre du déploiement de sa politique environnementale, la Communauté de communes a décidé de venir en appui de ses communes membres, à travers notamment la mise en place d'un dispositif d'attribution de fonds de concours sur la période 2022-2026. Il fait suite à la mise en oeuvre, au 1^{er} janvier 2022, de la charte de développement des projets de production d'énergie renouvelable.

Ce dispositif permet à la fois :

- d'apporter une aide financière à toutes les communes via plusieurs thématiques en lien avec la réduction de l'impact de l'Homme sur l'environnement et le changement climatique,
- de donner une impulsion aux communes, via ce fonds de concours, pour structurer des démarches à plus long terme.

Le fonds de concours est un mode de coopération financière, de solidarité territoriale (une forme de participation) versée par un EPCI aux communes membres pour aider à la réalisation d'un équipement.

38 000 €
C'est le montant attribué aux communes au titre du fonds de concours, lancé par la CCPLM en 2022.

17 communes se sont inscrites dans cette 1^{ère} session, reconduite en 2023.

7 thématiques

ZOOM sur une série de projets municipaux réalisés grâce au fonds de concours de la CCPLM :

PÉDAGOGIE



► **A Bram**, une 30^{aine} d'ateliers « écoresponsables » ont été proposés dans le cadre du fonds de concours à l'ensemble des classes de l'école élémentaire. À travers des séances de jeux, des ateliers cuisine et des activités manuelles, plus de 200 écoliers ont appris à réduire et à mieux trier leurs déchets. Ce cycle pédagogique, porté par la commune, devrait être reconduit.

BÂTIMENTS PUBLICS



► **À Montréal**, la rénovation énergétique du bureau d'information touristique, portée par la commune, a été réalisée grâce au financement de la CCPLM dans le cadre du fonds de concours. Cette opération de changement des menuiseries va permettre d'améliorer la qualité d'accueil et d'élargir la période d'utilisation du site.

ÉCLAIRAGE PUBLIC



► **À Belpech**, la commune a installé des horloges programmables dans les coffrets électriques gérant l'éclairage public de la commune ; ce dispositif de commande autonome - qui sert à piloter l'allumage et l'extinction de l'éclairage en planifiant l'heure de la mise en marche et arrêt du dispositif d'éclairage - permet donc un suivi et une maîtrise des coûts énergétiques de l'éclairage public.



Les rencontres citoyennes initiées en 2022 ont permis de bâtir le "projet de territoire" à horizon 2030, se nourrissant des avis et interrogations exprimés par les citoyens.

Dans la continuité de cette démarche de concertation publique, la CCPLM reconduit cet exercice démocratique en novembre. Mobilité, commerces, santé, logement etc.. seront abordés en deux temps, un collectif et un thématique.

Rendez-vous les 6, 7, 16 et 17 novembre au plus près de chez vous !

Lieu communiqué ultérieurement



“

PAROLE D'ÉLU

UNE MEILLEURE QUALITÉ DE VIE.

LA RÉNOVATION DES MENUISERIES EXTÉRIEURES DU LOGEMENT COMMUNAL, ENGAGÉE GRÂCE AU FONDS DE CONCOURS CCPLM, PERMET AU LOCATAIRE DE RÉALISER DES ÉCONOMIES D'ÉNERGIE EN HIVER. L'ÉTÉ AVEC LES CHALEURS, LE LOGEMENT SE RÉCHAUFFE MOINS VITE ÉGALEMENT. DE PLUS, BIEN QUE SITUÉ AU SEIN D'UN HAMEAU CALME, LES BRUITS EXTÉRIEURS SONT ESTOMPÉS.

Bernard Delpoux,
Maire de Saint-Julien de Briola

BESOINS, ATTENTES, MODES DE VIE SUR LE TERRITOIRE,

le CIAS en partenariat avec la MSA lance une enquête auprès des plus de 65 ans.



**DES ENQUÊTEURS
BÉNÉVOLES VONT VENIR
À VOTRE RENCONTRE
REEMPLIR AVEC VOUS CE
QUESTIONNAIRE PAPIER**

Cette campagne consultative est lancée dans le cadre de la charte des aînés signée par le CIAS Piège Lauragais Malepère en partenariat avec la MSA dans le but d'Agir ensemble **pour le bien être des retraités ou futurs retraités.**

Cette enquête est anonyme. Les coordonnées des enquêteurs vous seront communiquées. Il n'y a aucun caractère obligatoire et vous êtes libre de refuser de répondre à cette enquête.

CONTACTS

Accueil

contact@ccplm.fr

Comptabilité

comptabilite@ccplm.fr

Enfance-Jeunesse

jeunesse@ccplm.fr

Eau-Assainissement

contact@ccplm.fr

Voirie

voirie@ccplm.fr

Tourisme

tourisme@ccplm.fr

Centre Intercommunal d'Action Sociale

cias@ccplm.fr

Espace France Services

mfs@ccplm.fr

Point Information Jeunesse

pij@ccplm.fr

Environnement cpte@ccplm.fr

Insertion

contact@ccplm.fr

Ecole des Arts

contact@ccplm.fr

Assainissement Non Collectif

spanc@ccplm.fr

Communication

communication@ccplm.fr

Lecture publique

lecture@ccplm.fr

Toute l'actualité à retrouver sur www.ccplm.fr

